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《入住新房两月，四遇“电梯惊魂”》后续

“宝塔巍巍天马腾飞， 书岩
万卷哺群英……”， 这是一首校
歌，轻快灵动，气势磅礴！它的作
曲者———祁阳一中高级音乐教
师高清元是一个颇受赞誉的音
乐教师。

“让学生发现音乐的美，让
音乐学习成为一种享受”

他独创 “音乐沙龙”、“学
生音乐会” 等丰富多彩的音乐

教学形式，“寓学于乐”，“寓学
于动”，让学生们深刻感受音乐
带来的美妙与愉悦， 使音乐学
习成为一种享受。 在三十多年
的专业教学、培训中，向全国各
高等音乐院校输送了五百多名
优秀的音乐艺术人才，已有相当
一部分学生成为国内外知名大
学音乐教师，可谓“桃李满天下”。

“教而有所思， 教研相长，
结硕果累累”

高清元老师一直坚持在教
学中反思、 探索， 发现教学规
律，探究音乐本源，三十多年的
教学笔记、 心得已占据了满满
一书房。 在2005年永州市音乐
比赛课获得第一名；2006年代
表永州市参加全省音乐示范课
教学荣获二等奖。同时，撰写了
多篇教学论文和报告。 其中，
《探究中国民族乐器之美》在中
学生学习报教研周刊发表；《从
即兴作曲入手， 培养学生的创
造能力》 获省教学研究室二等

奖。 其编写的教案《优美与壮
美》在省教育网站获得推荐，入
编由《中国新形势下教育管理
理论与实践论坛大全》 并获得
了一等奖证书。

“潜心创作，让音乐插上翅
膀，传播家乡的美”

教学之余， 高清元老师专
注于艺术创作，先后创作歌曲、
改编合唱作品、 配器演奏曲目
达二百多首。其创作的《祁阳一
中校歌》获省MTV校园歌曲一
等奖， 并在中国教育台多次播
放。其创作的《金花银花》荣获
湖南省人民政府、文化厅、广播
影视厅《爱湖南，爱家乡》群众
征歌活动银奖并被编入《祁阳
最美之声》；创作的《捡田螺》、
《校园课间》分别获湖南省第二
届中小学艺术节创作一等、三
等奖。2014年，高清元老师创作
的地方方言表演唱《喝螺歌》在
永州市“欢乐潇湘”大型演出中
荣获二等奖。 经济信息

三十春秋育桃李，硕果累累扑鼻香
———记祁阳一中高级音乐教师高清元

“物业没通知我们，就私自
去申请启用应急维修基金。”9
月18日， 长沙东方明珠小区业
主彭女士向三湘都市报记者反
映， 继本报报道他们小区电梯
故障频发事件后（详见本报9月
14日A06版报道），小区物业公
司在未通知业主的情况下，向
主管部门申请应急启用维修基
金。但在不少业主看来，小区三
期1栋的电梯故障属于产品质
量和维保不善问题， 维修不应
动用业主的维修基金， 而应由
开发商和物业出资解决。 彭女
士表示， 业主将申请第三方公
司对问题电梯进行检测， 最终
确认电梯故障的根本原因。

业主：动用维修资金不应该

“没有通知任何业主，是物
业私自申请的。”彭女士告诉记
者， 如果不是看到了主管部门
张贴出来的“动用物业维修基
金的公示”，他们业主都还不知
道物业公司要动用小区的维修
基金。公示显示，新地·东方明
珠小区三期1栋1单元2号电梯
的D10麻芯钢丝绳、375板需维
修， 维修预算金额为39067元，
公示落款为长沙市望城区物业
维修资金管理办公室。

一些三期1栋1单元的业主
受访时认为，产品质量不合格、
平时维保不善是导致电梯故障
的主因， 因此维修电梯不应该
动用维修基金， 而由开发商和

物业公司出资解决。所以不少业
主对物业申请动用应急维修资
金并不同意。此外，还有业主反
映， 目前物业公司已停掉了2号
电梯，“就是为了迫使业主同意”。

“我就没见过电梯做过什
么维保。” 业主胡先生反映。彭
女士说， 是否对小区电梯进行
了正常的维保， 物业公司也只
是说做了，却没办法证明。

物业：申请前做了鉴定报告

“做了鉴定报告， 满足条
件。”小区二期物管主任夏宾受
访时表示， 他们向主管部门提
交申请前， 已通过了第三方机
构鉴定， 并确认了本次电梯维
修可申请应急维修资金。 夏宾
介绍， 此次申请动用应急维修
资金的电梯包括二期11栋与三
期1栋。“如果业主不同意，可以
否决，毕竟电梯是业主的。”

部门：三分之一业主可否决

长沙市望城区维修基金管
理办公室主任陈忠文受访时表
示， 在遇到危及业主生命安全
问题而须动用小区维修基金
时，物业公司确可走“应急维修
使用程序”， 但须向业主公示，
并有两名及以上的业主签字予
以确认，才有效。陈忠文介绍，
如业主不同意动用应急维修资
金， 可用“三分之一的业主签
字”的方式来否决。

对业主提出的电梯故障出
于产品质量不合格和维保不善
的观点，陈忠文建议，业主可申请
第三方机构鉴定，并出具有效的
鉴定报告。“我们将申请第三方机
构检测。”业主代表告诉记者。

一台使用一台不用

“二期11栋的电梯走申请
应急维修基金，三期1栋走普通
维修流程。”9月18日，彭女士介
绍， 这是他们与物业沟通后的
最新情况。此外，以后在对电梯
进行半月一次的维护时，物业须
提前2天张贴公告告知业主，业
主可派代表进行现场监督。“一、
二期上次电梯维护是在9月13
日，三期是9月7日，14天为一个
维护周期。” ■记者 胡锐

“今年以来电梯故障越来越
频繁， 这个月几乎是每天都上
演。”9月18日， 长沙市岳麓区奥
克斯广场国际公寓B座4号楼的
业主高先生向三湘都市报记者反
映，他们楼栋共3台电梯，其中2号
梯因故障已停运，1、3号梯也时常
出现滑梯、 关人事件， 令不少业
主、租户叫苦不迭。

公寓的物业公司表示， 本月
底将修复1、3号电梯，问题更严重
的2号电梯也将申请维修基金进
行维修，但在修复之前，仍不能降
低1、3号梯的故障率。

9月来几乎每天都出故障

“按了呼救键，也拨打了六位
数的救援电话， 但等了近一个小
时才被救出来。” 业主王先生介
绍， 他在9月15日就经历了一次
电梯“惊魂”事件，“电梯卡在了两
个楼层中间，17人被困”。据介绍，
当时共有11个大人、6个小孩在
电梯内， 其中年龄最小的孩子只
有6个月。“晚上8点35分左右发
生故障，到9点多被解救出来。”王
先生说，因为电梯里人多，空气不
畅通，加上有小孩一直在哭泣，大
家被困时十分煎熬。

“同一台电梯，第二天上午又

出故障了。”业主高先生告诉记者，
9月16日， 他又遇到了电梯故障，
“一个小女孩出来后，就吓哭了”。

“今天又有电梯从高层往下
掉。”9月18日， 记者再次来到奥克
斯广场物业时， 又听到有4号楼业
主反映电梯当天上午再次发生滑
梯事件。“这个月，几乎每天都出故
障，太不安全了。”租户孟先生说道。

电梯负荷大，物业重视不够

9月17日， 该公寓物业客户
部负责人熊志宏受访时解释，由
于4号楼开设了很多培训机构，人
流量很大， 因此电梯故障频发，
“长期高负荷运转， 致电梯的钢丝
绳磨损，张力不够，从而出现滑梯
现象”。对此，长沙市岳麓区银建社
区书记江新华受访时也如此解释。

然而， 业主对物业“人流量
大，电梯才出故障”的解释并不买
账，并对物业公司的电梯维保工作
提出质疑。“物业不解决问题，却找
理由推脱责任。”业主徐先生说。

9月18日， 所属物业宁波奥
克斯物业服务公司长沙分公司经
理汪洋坦承，电梯故障多发问题，
一方面是由于该楼栋人流量大；
但另一方面， 也是物业公司重视
度不够导致。 ■记者 胡锐

物业动用维修基金，业主联名质疑
物业私自申请基金维修电梯，业主不愿认账，要求第三方检测

当晚关了17人，次日又吓哭小女孩
奥克斯广场公寓不断上演电梯惊魂

9月18日， 汪洋受访时承诺，
他们将在本月底前修复4号栋的
1、3号电梯，“资金由物业公司总
部垫付”； 问题更为严重的2号电
梯也将通过申请动用维修基金的
方式进行修复。 此外， 汪洋还介
绍， 之前的电梯维保公司马上要

到期了， 物业已决定更换一个更
好的电梯维保公司，“今后将加强
电梯的维保工作”。

但在电梯修复前，汪洋表示：
“确实不能有效降低1、3号电梯的
故障率，只能加强技术人员巡守，
确保乘坐电梯人员的安全。”

本月底修好2台，将更换维保公司回应

住手！别摘了
9月18日下午，长沙市橘子洲头，一些游客未经允许擅自进入橘园偷摘柑橘，其中一些尚未成熟的橘子和柚子

也被随意摘走或丢弃。当前橘子洲的橘树陆续进入挂果期，但大部分尚未完全成熟。游客乱采摘不仅是一种不文明
行为，也容易对果树造成伤害。 记者 田超 摄影报道


